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КРПСНОЕэндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩ ИХСЯ

Подписание Совместного советско-монгольского заявления и Заявления 
о переговорах между делегациями Коммунистической партии Советского Союза

и Монгольской народно-революционной партии

№  97 (10205):

 ̂ Вечерои 15 лая в Большом Кремлевском дворце состоялось подписание Совместного советско-монгольского заявления и Заявления о переговорах между делегациями Коммунистической партии Советского Союза и Монгольской народно-революционной партии.Совместное заявление подписали Председатель Совета Министров СССР Н . к .  Булганин и Председатель Совета Министров МНР р .  Цеденбал.
Заявление о переговорах между делегациями Коммунистической партии Советского Союза и Монгольской народно-революционной партии подписали Первый секретарь Центрального Комитета КПСС Н. С. Хрущев и Первый секретарь Центрального Комитета Монгольской народно-революционной партии Д. Дамба.(ТАСС).

Пятница, 17 мая 1957 года. Цена 20 нон.

На благо народа, на укрепление могущества Родины
Дружно и организованно проходит подписка на новый Государственный заем☆НАШ  ЗАЕМДружно начали подписку на Государственный заем металлурги московского заврда «Серп и Молот».После сообщения о выпуске займа в диспетчерской комнате собрались сталевары. Началась подписка. Первыми .в , списках появляются фамилии сталеваров бригад тт. А . Субботина, С. Голополосова и П. Забегаева. Все они подписались на двухнедельный заработок.—  Этот заем, —  сказал Субботин, —  поможет советским людям еще успешнее .осуществить государственный план 1957 года, помолсет еще выше поднять материальный уровень жизни . народа. Мы знаем, что в этом году строится на много больше жилых домов, чем в прошлом. Наш завод в этом году израсходует на жилищное строительство средств в два с половиной раза больше, чем в прошлом.Также активно проходит подписка на Государственный заем в сортопрокатном, листопрокатном и других цехах завода._______________ (ТАСС).
В  обстановне высоного 

патриотического подъемаКЕМЕРОВО, 15 мая. (ТАСС). На шахте «Северная» треста «Кемеровуголь» во время передачи по радио постановления Совета Министров СССР о новом займе собрались сотни горняков. Они внимательно слушают условия и порядок размещения займа и спешат поделиться сво- П.МП мыслями.Первым BbicTjxiaeT начальник передового, участ1;а  № 4 Хавоев. Он сказал:—  Коммунистическая партия и правительство все делают для того, чтобы 3030 дня в день крепла и богатела наша Страна, улучшалось благосостояние советских людей. Я  от всей души отдаю взаймы государству свой двухнедельный заработок н призываю к этому всех шахтеров.Горняки дружно откдакнулись на призыв. За один час подаисная сумма на шахте превысила поЛдшллиона рублей.На митинге в цехе № 3 завода «Еуз- бассэлектромотор» с взволнованной речью выступила бывшая выпускница средней школы, ныне обмотчица, комсомолка Галина Урлаткина.—  Я  подписываюсь на заем первый раз в жизни, —  сказала она, —  н рада, что имею возможность дать свои сбережения взаймы государству. Знаю, что эти деньги пойдут на улучшение нашей жизни.В цехе Л'» 4 выступила сменный мастер Марина Рытенкова.—  Все мы знаем, —  говорит она, —  какую Огромную роль сыграли наши займы в индустриализации страны. Я  хочу, чтобы советская страна была еще сильнее и богаче, и поэтому с радостью подписываюсь ва новый заем.Повсюду на шахтах, заводах, в колхозах подписка на заем проходит в обстановке высокого патриотического подъема.

ВСЯ ПОДПИСКА ОПЛА ЧЕНА 
НАЛИЧНЫ М ИДУГНА (Калужская область), 15 мая. (ТАСС). Постановление Совета Министров СССР о выпуске нового займа нашло го- рячуго  ̂ поддержку у крестьян Дугнинско- го района. На собрании членов сельхозартели «Новый путь» выступила колхозница Елизавета Реброва.—  Советские люди никогда не отказывались помочь своему родному государству, —  сказала она. —  Мы знаем, что эти средства пойдут на развитие народ

ного хозяйства и дальнейшее улучшение жизни трудящихся. Я с радостью отдаю свои трудовые сбережения взаймы государству и приобретаю облигации за наличный расчет.Ее примеру последовали остальные колхозники.Сегодня в районе не осталось ни одной колхозной семьи, не принявшей участия в реализации нового займа. Вся су.мма подписки оплачена наличными.В интересах советского народаKAPPACQE. (По телефону). Окончен трудовой день. Рабочие и служащие Кар- гасокского рыбозавода, собравшись в помещении конторы, внимательно слушают по радио сообщение Совета Министров СССР о выпуске нового займа. После сообщения состоялся митинг. Первым выступил начальник механического цеха тов. Ошлаков. Он сказал:—  Деньги, подученные от подписки на новый заем, пойдут на успешное выполнение программы хозяйственного и культурного строительства нашей страны.Тов. Ошлаков призвал коллектив отдать все свои силы на выполнение на- родно.хозяйственного плана 1957 года.Одобряя условия выпуска Государственного займа, мастер рыбопункта тов. Гриценко в своем выступлении заявил:—  Каждый советский че.довек видит,

как разумно расходуются средства, полученные от займов в интересах всего народа. Долг каждого члена нашего коллектива —  подписаться на но-вый заем.По|ДШ1Ска на заем прошла дружно.Организованно провели подписку на новый заем коллективы конторы леспромхоза, райисполкома и других организаций районного центра села Еаргасок.С большим патриотическим подъемом прошла подписка на новый заем среди работников животноводческих ферм колхоза «Путь к коммунизму». В первой комплексной бригаде доярки, скотники и колхозники полеводческих бригад всю сумму подписки на заем внесли наличными деньгами.Организованно прошла подписка н а новый заем п в других животноводческих фермах этого колхоза.
Иолхознини дружно подписываются на заемс  большим подъемом проходит подписка на Государственный заем развития народного хозяйства среди трудящихся Гуганского района. Рабочие и служащие, колхозники и механизаторы единодушно заявляют: '—  Мы знаем, что наши сбережения, которые даем взаймы государству, пойдут на дальнейшее развитие промышленности

и сельского хозяйства, на сооружение жилых домов, больниц, клубов.Многие колхозники при подписке на заем сразу же приобретают об.тигации за наличный расчет. Гак, почти все члены артели имени Андреева уже внесли день-' ги на всю сумму своей подписки.К утру 16 мая из 21 колхоза района в 20 подписка была завершена полностью.
м о л еЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). На полевой стан первой полеводческой бригады колхоза имени Калинина 14 апреля, к 6 часам вечера, собрались колхозники, чтобы прослушать сообщение о выпуске нового Государственного займа.На митинге, посвященном выпуску займа, первым выступил председатель колхоза тов. Щербатов. Он призвал колхозников принять активное участие в подписке. Затем выступил бригадир полеводческой бригады тов. Чалкин.—  Коммунистическая партия и Советское правительство постоянно заботятся о благе советского человека. Деньги, взя-

ш

а*' Ш

W
т ш1 ' ' Ч
ш т J Г . Г .

т й1 Гf t жI
которая 

монтаж. 
1 2  тысяч

Тульская область. На Шатской газотурбинной электростанции, 
будет работать на газе подземной газификации угля, идут последние 
ные работы. Заканчивается установка газовой турбины мощностью 
киловатт. Скоро начнутся пуско.наладочные работы, после чего электростан, 
ция даст промышленный ток в систему Мосэнерго.

Н а снимке: в машинном зале Шатской газотурбинной электростанции.
(Фотохроника Т А С С ).

тые у нас взаймы, пойдут на строительство заводов, гпдррэлектростанций, школ, культурно-бытовых учреждений. Мы поддерживаем постановление правительства о выпуске займа и все, как один, подпишемся на него, —  сказал тов. Чалкин.После выступления колхозников тт. Смирнова и Штопель началась подписка. Один за другим подходят к 'столу колхозники тт. Шеин, Риферд, Герасимов, Ананьев, Шейкин, Варфаламеев, Энгель- | гард и другие. 'В течение часа на заем подписалось 95 процентов находящихся в поле колхозников.В то время, когда в полевом стане бригады шел митинг, трактористы тт. Пи- чуржц, Унгефунг были в поле. К ним выехал главный агроном Уртамской МГС тов. Канзюба. Приглушив трактор, Пи- чуриц и Унгефунг подписались на заем.И вот уже вно-вь ложатся борозды пахоты. Работы в поде продолжаются.На 15 мая в колхозе имени Калинина посеяно 182 гектара и по-дготовлено к посеву 500 гектаров земли. Колхоз имени Калинина на весеннем севе идет одним из первых в районе. Не отстает он и в подписке на заем. За первые три часа подпиской было охвачено более поло-вины всех колхозников. Деньги, внесенные в .счет подписки, перечислены в сберкассу.Хорошо проходит подписка на заем в колхозах «Заветы Ленина», имени Чапаева, имени Чкалова и других, а в Во- роновской МГС, конторе «Заготзерно», на сушильном заводе она уже зав-ершена.
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Репродукторы, установленные в цехах, дояо-сят далекий голос Москвы. Рабочие, инженерно-технические работники и служащие Го.чского электролампового завода внимательно слушают постановление Совета Министров СССР о выпуске Государственного займа развития на1родного хозяйства СССР.После сообщения во всех цехах завода состоялись митинги.Мастер-газопроводчик ремонтно-механического -цеха Н. А . Федотов, обращаясь к рабочим, сказал:—  Заем выпуска 1957 года направлен ва дальнейшее улучшение благосостояния нашего народа. Деньги, данные н а ш  взаймы гесударству, пойдут на развитие народного хозяйства страны, на строительство жилищ, больниц, школ н детских садов. Поэтому я с радостью подписываюсь на новый заем и отдаю взаймы свой дву.хнедельный заработок.Рабочая сборочного цеха тов. Еуминова сказала:—  Я  мать-одиночка, но государство заботится обо мне и моих детях и не забывает о нас. В благодарность за внимание я с радостью отдаю свои сбережения взаймы государству.На митингах выступили мастер ремонтно-механического цеха тов. Кашира, рабочие этого цеха тт. Иванов, Демидов, Сапожников, слесарь цокольного цеха тов. Илларионов и другие. Все они приветствовали выпуск нового займа и призывали коллективы своих цехов дружно подписаться на заем.После митингов сразу же началась подписка.

На развитие народного 
хозяйствас  большим удовлетворением встретил выпуск нового займа коллектив завода «Сибэлектромотор». Как только было передано по радио постановление о новом займе, в цехе Л? 3 состоялся митинг. Начальник цеха тов. Соколов рассказал о его значении п пцизвал ко.тлектив единодушно подписаться на заем. Первыми подписа.дись рабочие механического участка тт. Вагнер, Кичигин, Шарапов, Соболев, Ерестннин, Кожедуб и другие.Единодушно подписа.1нсь на новый заем формовщики и земледелы мастерской 112 и обруигпки смены мастера тов. Трухаева из литейного цеха.—  Я  знаю, что деньги, которые мы даем взаймы государству, идут на развитие народного хозяйства страны, на улучшение материального положения народа, поэтому я с  радостью подписался на новый заем, —  говорит рабочий литейного цеха Петр Николаев.Дружно проходит подписка на новый Государственный заем развития народного хозяйства СССР во всех цехах завода.

Железнодорожники 
cm. Томсн~Н успешно 

завершили подписку

Прослушав по радио постановление Совета Министров СССР о вьшуске нового Государственного займа развития народного хозяйства СССР (выпуск 1957 года), железнодорожники второй смены вагонного участка ста'нции Томск-П начали подписку на новый заем. К десяти часам вечера все рабочие смены закончили подписку.Утром 15 мая состоялся митинг в первой смене. Заплавщик вагонного участка тов. Савченко сказал:—  Радостно сознавать, что за сравнительно короткий срок трудящиеся нашей страны добились огромных успехов в социалистическом строительстве. Пусть наша Родина станет еще .могущественнее, еще краше, а вместе с ней станем сильнее и богаче и мы —  советские люди. Я с радостью отдаю свой двухнедельный заработок взаймы родному государству.На митинге выст^щили также слесарь тов. Адяев, начальник вагонного участка тов. Бакс, столяр тов. Гусев и другие.Подписка уже подходила к концу, когда на станцию прибыл пассажирский поезд «Томск— Бийск». Вернувшись из очередного рейса, поездные мастера тт. Клюев, Кудяков и Виноградов сразу же поспешили подписаться на заем.—  Весть о выпуске нового Государственного займа развития народного хозяйства СССР мы слышали по радио, —  сказал тов. Клюев. —  Так что от происходящих событий не о-тстаем даже в пути.К концу дня 15 мая подписка на заем среди железнодорожников станции Томск-П была закончена.

Ми тинг друшбы мешду народами  
Советского Союза и Монгольской 

Народной Республики15 мая в Москве состоялся митинг дружбы советского и монгольского народов. В Большом Кремлевском дворце собрались представители трудящихся столицы, видные общественные деятели, корреспонденты советской и иностранной печати. Среди гостей находились главы и сотрудники ряда Посольств. ■В 12 часов дня в Президиуме появляются Председатель Совета Министров Мон^гольской Народной Республики 10. Цеденбал, Первый секретарь Центрального Комитета Монго.тьской народно-революционной партии Л. Дамба и другие члены Монгольской Правительственной делегации и вместе с н тгн  товарищи Н. А . Б ул . ганин, Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, А . И. Микоян, В . М. Молотов, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, Е . А. Фурцева, Н. М. Шверник, А . Б. Аристов, Н. И. Беляев, П. Н. Поспелов. Присутствующие встречают их продолжительными, бурными аплодисментами.Председательствующий на митинге председатель исполкома Московского Совета депутатов трудящихся Н. И. Бобровников предоставляет слово рабочему-шли- фовщику 1-го Госуда'рственного подшип

никового завода И. С. Жушкову, который говорит о традиционной нерушимой дружбе между советским и монгольским народами. От имени трудящихся Москвы он передает сердечный дружественный привет монгольскому народу и его Правительственной делегации.С речами на митинге выступили также член-корреспондент Академии наук СССР Ю. А. Орлов, студентка института механизации и электрификации сельского хозяйства имени В. М. Молотова Н. И. Бекасова.Затем с речами выступили тепло встреченные участниками митинга Председатель Совета Министров МНР 10. Цеденбал, Председатель Совета Министров СССР Н. А . Булганин, Первый секретарь Центрального Комитета Монгольской народнореволюционной партии Д. Дамба и Секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии Советското Союза Ы. А. Суслов.Митинг дружбы советского й монгольского народов вылился в яркую демонстрацию дружеских чувств советских людей к трудящимся Монгольской Народной Республики.Беседа Н. С . Хрущева с польскими журналистами15 мая Первый секретарь ЦК КПСС тов. Хрущев принял находящуюся в Советском Союзе делегацию журналистов Польской Народной Республики во главе с  редактором газеты «Трибуна работнича» т. Янюреком, а также постоянных корреспондентов польской газеты «Трибуна люду» и Польского агентства печати, находящихся в Москве.В ходе дружеской беседы, продолжав- щейся около трех часов, Н. С. Хрущев

ответил на вопросы польских журналистов о внутренней и внешней политике Советского Союза и международном рабочем движении после X X  съезда КПСС, а также о дальнейшем укреплении советско-польской дружбы.Польские журналисты поблагодарили Н. С . Хрущева за приглашение делегации польских, журналистов в Советский Союз и за теплую беседу с  ними.(ТАСС).Вторая сессия ученого совета Объединенного института ядерных исследованийДУБНА (Московская область), 15 мая. (ТАСС). Сегодня открылась вторая сессия ученого совета Объединенного института ядерных исследований. Здание административного корпуса института, где проходит сессия, украшено флагами 12 государств, являющихся его членами.Первое заседание открыл директор института Д. П . Блохинцев. Затем все присутствующие поздравили профессора В. ^Векслера и руководимый им коллектив лаборатории высоких энергий с успешным пуском самого мощного в мире ускорителя, разгоняющего протоны до энергии в десять миллиардов элевтронвольт. Профессору Векслеру было предоставлено первое слово для доклада,' в котором он

подробно рассказал об огромной работе, предшествовавшей пуску ускорите.тя.С большим интересом был выслушан доклад директора института Д. И. Бло- хинцева о ходе работ по проектированию и строительству 12 новых объектов Объединенного института, включающих новые лаборатории и крупные экспериментальные сооружения.У'ченые Объединенного института ядерных исследований получат еще более широкие возможности для успешного развития теоретических исследований и экспериментальных работ.Сессия ученого совета продлится сколько дней. Re-Мощность судового двигателя увеличена в полтора разаЛЕНИНГРАД, 14 мая. (ТАСС). В развитии современного дизелесгроенпя ре- шаюшее значение имеет повышение мощности двигателей без увеличения их габаритов, числа оборотов и расхода горючего. Новых успехов в этсй области добились конструкторы завода «Русский дизель». В содружестве с  научными сотрудниками кафедры двигателей внутреннего сгорания Ленинградского кораблестроительного института они разработали систему наддува дизелей, широко применяемых в качестве главной силовой установки танкеров,и других судов морского флота.На испытательном стенде одного из цехов завода впервые проведены опыты по наддуву двухтактного дизеля, имеющего рабочие цилиндры без клапанов с продувочной системой контурно-поперечного типа. Эта машина оснащена устройством,

ооеспечнваюпшм постоянное давление с помощью турбонагнетателя, приводимого в действие энергией отработанных газов. Таким путем мощность выпускаемого предприятием серийного двигателя удалось повысить с 2 до 3 тысяч лошадиных сил.Но достигнутый результат не удовлетворил конструкторов. По предложенной ими новой схеме сейчас изготовляется установка для импульсного наддува. Применение его позволит в полтора раза повысить мощность дизеля, примерно на 10 процентов сократить расход горючего.Разработан^ также новый тип турбонагнетателя. Обладая высокой производительностью, он значительно компактнее существующих, почти вдвое легче и проще в изготовлении. Выпуск каждого из них потребует на полгонны меньще металла.
ПРЕБЫ ВАНИЕ ПРЕД СЕД АТЕЛ Я П РЕЗИД ИУМ А ВЕРХОВН ОГО 

С О В ЕТА СССР К. Е . ВОРОШ ИЛОВА В ИНД ОНЕЗИИСУРАБАЯ, 15 мая. (Спец. корр. ТАСС).Сегодня утром, на 10-й день своего пребывания в Индонезии, Председатель Пре- SHTiiiTia Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов вместе с Президентом Республики Индонезия Сукарно и сопровождающими их лицами вылетел с  острова Ба.ти в Сурабаю —  крупный промышленный и портовый город Восточной Явы. Пройдя над вулканами Бромо и Семеру, над Ма- дурским проливом, самолет приземлился на аэродроме Перак, где гостя ожидали губернатор Восточной Явы Самадикун, командующий 5-м военным округом пол- ко'вник Сардини, мэр Сурабаи Истиджаб, тысячи представителей населения.Звучат июударственные гимны Советского Союза и Индонезии. К . Е . Ворошилов и Президент Сукярш  обходят фронт

почетного караула, а затем по залитым солнцем улицам под гул приветствий направляются на автомобиле в городской площади, утопающей в знаменах.В 11.00 на площади приветственной речью мэра начался грандиозный митинг, в котором участвовал один миллион человек. Участники митинга встретили появление на трибуне К. Е . Ворошилова и Президента Сукарно взрывом оваций, которые продолжались несколько минут и утихли только тогда, когда слово взял Президент Республики.Сукарно сказал, что, несмотря на перегруженность программы визита, его друг К. Е . Ворошилов не мог не приехать в Сурабаю —  душу революционной Индонезии.
В завлючешю своего выступлв|шя. не

однократно прерываемого возгласами одобрения, Президент Сукарно предоставил слово К. Е . Ворошилову.■ Речь К. Е . Ворошилова неоднократно прерывалась бурными аплодисментами.Каждая здравица подхватывалась возгласами «Хидуп». В  заключение учасг- н и ш  митинга спели национальный гимн —  «Индонезия райя».Позже К. Е . Ворошилов был приглашен посмотреть на гонки и бой быков.Сегодня в 16 ч. 10 м. по яванскому времени К. Е . Ворошилов и Президент Сукарно прибыли в Джакарту на самолете, подаренном Президенту Советским правительством и названном здесь «Долок Мартимбанг» (с названием горы Мартим- банг связана легенда, зовущая к единству).
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Трудящиеся горячо одобряют решения 

седьмой сессии Верховного Совета СССР

т т

П Я Р Т И Й Н Д Я  ж и з н ь

ЛЕКЦИИ д л я  С Т У Д Е Н Т О В в  Томском горкоме К П С С

В Томском государственном уннверси-тете учатся свыше трех тысяч студентов. Ежегодно из стен университета выходят сотни специалистов для различных отраслей хозяйства и культуры.Одной из форм повышения идейного уровня и расширения политического и научного кругозора будущих специалистов являются массовые внеучеоные лек- ■ гов.

Дважды перед студентами геолого-географического факультета выступал главный инженер Западно-Сибирского геологического управления тов. Калугин. Он рассказал о полезных ископаемых Западной Сибири, о больших перспективах в разработке железной руды в Томской области, о трудных, но интересных буднях геоло-

в  Томском филиале научно-исследовательского института кабельной про
мышленности решения V II сессии Верховного Совета С С С Р  встретили друж. 
нун> поддержку всего коллектива.

В лабораториях и экспериментальных мастерских во время брсед и читок 
материалов сессии члены коллектива высказывают свое одобрение принятого 
Закона о дальнейшем совершенствовании организации управления промышлсн. 
ностью и строительством.

На снимке: в лаборатории №  2 старший инженер Г . Н . Попова знако
мит членов коллектива с материалами сессии.

Фото с . Михеева.ДЛЯ д а л ь н е й ш е г о  р а с ц в е т аНАРОДНОГО ХО ЗЯ Й СТВАВесь советский народ приветствует принятый на VII сессии Верховного Совета СССР Закон о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством. Претворение этого Закона в жизнь знаменует но. вый шаг в развитии народного хозяйства страны, создает условия для еще более щирокого вовлечения масс в управление производством. Решения VII сессии Верховного Совета обеспечат новый быстрый подъем промышленности н науки.Мы, научные работники, на своем опыте знаем, какие затруднения создавали в нашей работе существовавшие междуведомственные барьеры. Теперь перед нами, учеными, открываются новые возмояшостп. Многие вопросы, с которыми раньше приходи.тось обращаться в центр, можно будет разрешить в пределах экономпческого района.Перебазирование ряда научно-исследовательских учреждений в те экономические районы, где имеется промышленность соответствующего профиля, даст возможность шире и глубзке поставить научно-исследовательскую работу. В частности, необходимо принять меры к созданию в Западной Сибири, возможно в Томске, крупного псследовате.тьского центра по различным отраслям физики.HeoG.toitiMO также лучше наладить научно-техническую, информацию, чтобы избежать дублироиания в научной работе, которое, к сожалению, у нас встречается. В частности, в пределах каждого экономического района нужно создать достаточно мощную по.тиграфическую базу, которая обеспечила бы быстрое опубликование результатов научных исследований. - Претворение в жизнь решений VII сессии Верховного Совета, конечно, на пер-
БОЛЬШИЕ

ПЕРСПЕКТИВЫПринятый Верховным Советом СССР Закон о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством встречен в коллективе Томского политехнического института горячим одобрением.Нам хорошо видны те богатейшие перспективы, которые о-ткрываются теперь для развития промышленности и науки во всей нашей стране в целом и, в частности, в нашей Томской области.Конкретное и оперативное руководство промышленностью на местах при сохранении и усилении централизованного планового начала в масштабах всей страны устранит те препятствия, которые часто возипкалп ранее на пути осуществления ряда начинаний в области науки и производства.Новые формы руководства промышленностью значительно облегчают задачу освоения больших природных богатств Томской области. Они позволят также намного сократить сроки строительства и ввода в эксплуататшю предприятий новой И Я  нашей области горной промышленности.Научные работники Томского политехнического института приложат все свои силы и знания для успешного выполнения задачи построения новой металлургической базы на востоке страны и для оказания помощи другим экономическим районам Советского Союза.
Н. БЕЛОГЛАЗОВ, 

начальник научно-исследовательского 
отдела Томского политехнического 

института, доцент.

Бых порах будет связано с трудностями и потребует от всех нас большой творческой и организационной работы. Нет сомнения в том, что мы, советские люди, сумеем решить новые задачи, поставленные перед нами партией и правительством. Советские ученые, разрабатывая новые проблемы науки и техники, постоянно укреп.тяя связь с производством и подготавливая молодые кадры специалистов, внесут свой вклад в осуществление исторических решений V II сессии Верховного Совета СССР.
Н. ПРИЛЕЖАЕВА, 

профессор Томского государственного 
университета.

цпп. в  текущем учебном году партком и комитет В.1ЕСМ университета составили единый план всех лекционно-пропагандистских мероприятий в университете и на факультетах. Тематика лекций была всесторонне обсуждена на заседании парткома. Особое внпмаяие было уделено идейному содержанию лекций, их политической актуальности.Е  чтению лекций стали больше привлекаться видные ученые томских вузов, перед студентами стали чаще выступать партийные работники, хозяйственные руководители, старые... большевики, участники граждаиской и Отечественной войн.На семинарах по философским темам было выявлено, что некоторые студенты неясно понимают существо отдельных вопросов советской демократии и буржуазной демократии. Партком и косиитет ВЛЕСМ решили организовать квалифицированную лекцию. Профессором тов. Яро- щевским была прочитана для студентов лекция на тему: «Диктатура пролетариата как высшая форма демократии».Огромное воспитательное значение для учащейся молодежи имеют встречи со старыми большевиками, комсомольцами первых лег советской власти, участниками гражданской и 0-течественной войн.Такие встречи состоялись почти на всех факультетах.Следует отметить инициативу парторганизации кафедр общественных наук. При встречах со старыми большевиками преподаватели этих кафедр коротко рассказывали студентам значение того этапа борьбы нашей партии и на.рода, участником которого был автор воспоминаний. Опыт совместных выступлений старых коммунистов и историков ЕП СС заслуживает широкого раенростраиения.Большую роль в воспитании у студентов чувства долга за свою учебу, понимания значения их будущей профессии играют беседы

На биолого-почвенном факультете выступила с лекцией преподаватель биологии школы 9 тов. Сидорова. Она поделилась опытом организации политехнического обучения в школе. Лекция помогла будущим преподавателям биологии яснее представить свою работу в школе. Перед выступлением тов. Сидоровой старший преподаватель кафедры педагогики тов. Бежечанский рассказал студентам о многолетней общественно-педагогической деятельности Д. А. Сидоровой.Партийные и .комсомольские организации факультетов стараются разнообразить тематику лекций, Наряду с  лекциями на политические и экономические темы читаются лекции, цель которых—  расширить знания студентов по их специальности. Так, многие студенты историко-филологического факультета слуш ают лекции об античном и западноевропейском искусстве. На физических факультетах большой интерес у  студентов вызывают лекции о Международном геофизическом годе. Студенты прослушали лекции о творчестве В . Маяковского, об истории города Томска, об экономике и культуре Томской области.Однако в проведении лекционной пропаганды у нас имеются еще серьезные

недостатки. Не все еще утюрядочено в тематике лекций. Отдельные лекции читаются скучно, на низком идейном уровне. Много помех в организации лекций. Подчас нет свободных помещений, трудно наметить удобное время. Партийные и комсомольские организации факультетов слабо занимаются этими вопросами и порой пускают проведение мероприятий на самотек, Например, на хшчическом' факультете из-за плохой организации была сорвана лекция на очень важную и нужную тему. Но ни партийное, ни комсомольское бюро факультета не сделали из этого факта выводы. И до сих пор массовые мероприятия здесь проходят неорганизованно.Сейчас, в период подготовки к празднованию 40-летия Великой Октябрьской социалистической революции, партийные и комсомольские организации университета должны организовать целый ряд мероприятий, пропагандирующих завоевания Октября. В группах необходимо прорости беседы и глубоко изучить исторические решения V II сессии Вер.ховного Совета СССР. Активное участие в црове- дении этих мероприятий должны принять работники кафедр общественных наук.Лекционная пропаганда —  важный участок идеологической работы. Она требует по-стоянного внимания всех партийных и комсомольских организаций университета.
Н. БАБУШ КИН, 

член парткома госуниверситета.
3. КАРПОВА, 

секретарь комитета ВЛКСМ.

о неправильном 
отношении 

к сигналам печати

Агитбригада—в полеЕжегодно в период полевых работ участники художественной самодеятельности Туганского районного Дома культуры выезжают на полевые станы и в тракторные бригады,10 мая агитбригада в составе 11 человек выехала в тракторные бригады Ту- рунтаевской и Рождественской МТС. Первый концерт бригада дала в колхозе имени Ерупской. Перед концертом заведующий парткабинетом райкома КПСС тов. опытных специалистов. Лотов провел с колхозниками и механиза

торами беседу о достойной встрече 40-й годовщины Великого Октября.В программе концерта —  русские народные песни, частушки, песни советских композиторов, художественное чтение, юмор, музыкальные номера. Труженики села тепло поблагодарили участников х у дожественной самодеятельности за хороший концерт.Сейчас агитбригада выступает с концертами в тракторных бригадах........................... ........................................ .............................................................................................................................................................................................................................................................
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В ЧЕСТЬ 40-й ГО Д О В Щ И Н Ы  О К ТЯ БРЯ☆  ☆Разведчики недр
Выполняя задачу по откры

тию новых месторождений 
нефти, газа й других бо
гатств, таящихся в недрах Си
бири, большую изыскатель
скую работу на территории 
Александровского района про
водят геологи Назинской раз
ведки структурно-поисковой 
партии.

Несмотря на трудности, обу
славливаемые работой в тайге, 
вдали от населенных пунктов, 
коллектив разведчиков упорно 
работал зиму 1956 — 1957 го
да и сейчас стал на трудовую 
вахту в честь 40-й годовЩИ1Ны 
Октября.

Апрельский план по струк
турно-поисковому бурению в 
целом по разведке выполнен 
на 114,5 процента. Бригада 
бурового мастера В. П, Ш ма
кова выполнила апрельское 
задание по бурению на 172 
процента при хорошем качест
ве работы. Производительность 
труда большинства рабочих 
бригады высокая. Бурильщики 
тт. Лихач, Тырин, Тарасов си
стематически перевыполняют 
сменное задание. Хороших по
казателей так}ке добиваются 
многие рабочие бригады буро
вого мастера Г. К . Дворничеи- 
ко. Бурильщики тт. Буряк, 
Мавлютов, а также дизелист 
Рыбалкин перевыполняют
сменные задания.

Многие рабочие и инженер
но-технические работники стре
мятся совершенствовать мето

ды работы. Они внесли 8 ра
ционализаторских предложе
ний. 6 из которых внедрены в 
производство.

В течение мая некоторые бу
ровые бригады проводили под
готовительные работы для бу
рения на пловучих основаниях. 
Буровое оборудование монти
ровалось на спаренных пауз
ках. С  открытием навигации 
все бригады приступили к 
структурно-поисковым работам 
по реке Оби и ее притокам с 
применением пловучих основа
ний.

Повышению трудового и по
литического подъема среди ра
бочих, инженерно-технических 
работников разведки способст
вует массово-политическая ра
бота, которую проводит пер
вичная партийная организация.

В  бригаде бурового мастера 
тов. Шмакова агитатором яв
ляется тов. ^^елев, в бригаде 
Яковлева —  тов. Ветров. Ком
сомольцы разведки О. Шепе
лев, Ф . Паздина по поручению 
первичной парторганизации 
проводят агитационно-массо
вую работу среди населения по 
месту базирования разведки.

Между буровыми бригадами 
заключены договоры на социа
листическое соревнование за 
досрочное вьшолнение установ
ленного разведке плана буре
ния, за достойную встречу 40-й 
годовщины Октября.

А . С Т А Р О В О Й Т О В .

☆
Т р у д н о с т я м на перекор

в  первых числах апреля из 
поселка Сельга на имя началь
ника разведки Каргасокской 
структурно-поисковой партии 
пришла телеграмма. В ней со
общалось: тракторист Панфи
лов при переправе оборудова
ния через реку Сельга проявил 
мужество, просим премировать.

...Участок бригадира Кольцо
ва закончил поиски нужных 
структур под глубокое бурение 
на нефтегазы. Предстояло пе
ребазироваться на новое место. 
Интересы дела требовали, что
бы поиски на новом участке 
не отразились на выполнении 
общей программы.

Для коллектива бригады пе
реезд не был в новинку. Буро
вое оборудование погрузили на 
трактор. Но перед самым отъ
ездом пришло сообщение, что 
на льду реки появилась вода.

Сельга — небольшая мелко
водная река. Но подземные 
родники и ключи рано изъеда
ют лед, и уже до начала апре
ля на поверхности льда появ
ляется вода. Трудно узнать, где 
можно проехать.

Однако ждать весну — значит 
сорвать срочную работу. Реши
ли перевезти тяжеловесное бу
ровое оборудование через Сель- 
гу и Васюган. Тракторист тов. 
Панфилов, которому была по
ручена переброска оборудова
ния, хорошо понимал трудность 
задачи.

Медленно спустился трактор 
на лед. Глухо потрескивает 
лед. Обе дверцы кабины трак
тора открыты. Все ближе и 
ближе противоположный берег. 
И уже когда трактор своими 
гусеницами вступил на твердую 
землю берега, затрещал лед, и 
сани с оборудованием медленно 
стали погружаться в воду.

Радость, с которой встреча
ли рабочие трактор с грузом, 
уступила место тревоге. Как 
выручить оборудование? Реше
но было тащить сани тросом.

Стоя в ледяной воде, рабо
чие укрепили трос и с по
мощью трактора вытащили обо
рудование на берег. На месте, 
где провалились сани, плеска
лась вода. И все же надо было 
возвращаться за оставшимся 
оборудованием. Из срубленных 
деревьев рабочими был соору
жен мост. По нему с большим 
риском тракторист Панфилов 
перевез остальное оборудова
ние. Буровые работы начались 
вовремя.

Это не единственный пример 
самоотверженного труда друж
ного коллектива разведчиков 
земных недр. Когда зимой в 
Усть-Сельге не оказалось горю
чего, из-за которого могли 
приостановиться изыскательские 
работы, тракторист Яковлев 
сутками не выходил из маши
ны. 50 тонн горючего на рас

стоянии 60 километров он пе
ревез за 7 суток.

Как бы ни тяжелы были 
условия, и зимой, и летом ни 
на один день не прекращаются 
работы по изысканию земных 
богатств.

У  бурильщика Багаева выра
ботка за 4 месяца составила 40 
процентов от выработки всей 
бригады. Высокопроизводитель
но трудится бригада мастера 
тов. Охотникова. Ведя изыска
тельские работы в сложных 
условиях болотистой и таежной 
местности, инженерно-техниче
ские работники, бурильщики, 
передовые рабочие бригады до
бились неплохих результатов. 
Рабочие во главе с бурильщи
ком тов. Маскалевым в отдель
ные дни бурили до 100  метров, 
а на последней скважине ими 
пробурено за смену 170 мет
ров.

Трудовой подъем, вызванный 
подготовкой к 40-й годовщине 
Великого Октября, положитель
но сказался на выполнении об
щей программы изыскатель
ских работ. 4-месячный план 
общих изыскательских^ работ 
Каргасокской разведкой струк
турно-поискового бурения вы
полнен на 139 процентов. Про
изводительность труда за 4 
месяца текущего года состави
ла 12 0  процентов к плану.

Т. К У Р И Л О В И Ч ,

Бюро Томского горкома КПСС рассмо-т- рело вопрос о неправильном отношении к критическим замечаниям рабочих, высказанным на страницах областной газеты «Красное Знамя», со стороны администрации завода «Сибэлектромотор» и секретаря партийного бюро завода тов. Аносова.В газете «Красное Знамя» 2 декабря 1956 г. был опубликован материал рабкоровского рейда «Устранить брак литья», в котором говорилось о серьезных недостатках в работе литейного цеха завода «Сибэлектромотор». На это выступление газеты администрация и партийное бюро завода не реагировали должным образом: не были приняты необходимые меры по устранению указанных в корреспонденции недостатков, не был дан ответ редакции газеты.Рабочие завода, видя, что администрация и партийное бюро завода не принимают необходимых мер по наведению порядка Б работе цеха, особенно по снижению брака выдускаемой продукции, продолжали об этом писать в газету «Красное Знамя». Так, в письме рабочего тов. Петровского, опубликованном в газете 29 марта, сообщалось, что недостатки в рабо-те литейного цеха до' сих пор не устранены.На это выступление газеты так же не поступило о-твета ни от администрации, ни от партийной организации. И только после нескольких напоминаний тов. Аносов с большим запозданием дал редакции формальный ответ.Вместе с тем, бюро горкома КПСС отме. тйло, что администрация и партбюро завода не приняли практических мер по выполнению постановления собрания партийно-хозяйственного актива завода «О мерах по улучшению качества выпускаемой продукции и сокращению брака», где бы.ли вскрыты серьезные нед*- статки в учете и движении материалов и полуфабрикатов, запущенность в работе отдела технического контроля.Бюро горкома КПСС указало секретарю партбюро завода «Сибэлектромотор» тов. Аносову И. Б. на недопустимость игнор__и- ровавия критических выступлений рабочих в областной газете «Красное Знамя» и непринятие практтгческих мер по выполнению постановления партийно-хо- зяйствениого актива завода об улучшении качества выпускаемой продукции н сокращении брака.Тов. Аносов предупрежден, что в случае повторения подобного отнощешя в материалам, публикуемым в печати, он будет привлечен к более строгой партийной ответственности.Бюро обязало директора завода тов, Матюшкина и секретаря партбюро тов. Аносова в месячный сро>к устранить не- до'статки в работе литейного цеха, указанные в корреспонденциях рабочих, и принять меры к безусловному выполнению постановления партийно-хозяйственного актива -завода от 13 февраля сего года.Учитывая, что отдельные факты неправильного реагирования на сигналы печати и бюрократического отношения к письмам трудящихся имеют место в некоторых других организахщях, бюро горкома КПСС предупредило партийных и хозяйственных руководителей, что оно впредь за подобные факты будет привлекать к строгой партийной ответственности. , ,
•TZec ждетАСИНО. (По телефону). Речники Ч улымского эксплуатационного участка доставили на Асиновский лесоперевалочный ко.мбинат первые 4 плота в 13 тысяч кубометров древесины.Сейчас на всех мастерских участках цехов круглого леса развернулось соревнование за отгрузку древесины в сутки до 4.800 кубометров. Впереди идет участок № 2, где начальником тов. Чубков. Он уже выгрузил на склад 10 тысяч кубометров леса.

В честь славного сорокалетияНастойчиво борется за выполнение социалистических обязательств, принятых в честь сорокалетия Великого Октября, коллектив цеха плашек Томского завода р еж ущ и  инструментов. Большинство рабочих здесь ежедневно перевыполняет сменные задания.Заточницы Антонина Зарубина и Екатерина Еаличкина, затыловщицы Елена Афанасьева и Зоя Петухипа, шлифовщица Екатерина Васильева, полировщица Надежда Иванова и многие другие выполняют в эти дни нормы на 180— 200 процентов. . .Особенно хорошо трудится в цехе коллектив участка сырой обработки деталей, возглавляемый -мастером Г. Федотовым. Он выдает продукцию с  опережением графика на сутки,

Успешно закончить 
учебный год 

V в школахУчебный год в школах подходит к концу. Руководителям и педагогическим коллективам школ предстоит в короткий срок проделать очень большую работу по завершению изучения и повторению программного материала, аттестации учащ ихся, организации экзаменов и подведению итогов учебного года.Окончание учебных занятий в школах Российской Федерации в текущем году имеет очень важную особенность, которая состоит в том, что экзамены во всех классах, кроме 7-го п 10-го. отменены, и учащиеся должны переводиться в следующие классы по годовым отметкам. В связи е этим годовые отметки приобретают большое значение. Еачество знаний учащихся переводных классов, их практическая подготовка не могут быть проверены на экзаменах. Поэтому ответственность учителя за оценку знаний учащихся значительно повышается.Некоторые учителя, не получая необходимой помощи и руководства со стороны директоров и заведующих учебной частью школ, и даже отдельные руководители школ затрудняются в решении задачи о переводе учащихся и встают на путь негласных экзаменов, устраивая массовые опросы учащихся по программе всего года обучения и организуя так называемые годовые контрольные работы. Такая проверка знаний учащихся в конце года по

существу является завуалированными экзаменами, нарушает нормальный ход занятий и вызывает перегрузку учащихся в несколько раз большую по сравнению с экзаменами, потому чго проводится она в ходе занятий и иногда по , нескольким предметам.Руководители школ обязаны предостеречь учителей от таких ошибок и обеспечить объективную оценку подготовки учащихся по итогам текущего учета их знаний.Учителям необходимо внимательно проверить наличие оценок у каждого учащегося, установить, какие пробелы имеются в их знаниях, обеспечить устранение этих пробелов и оказать помощь отстающим.Опрос учащихся нужно организовать так, чтобы он был не только средством контроля, но в такой же мере и средством повторения и закрепления пройденного материала, причем формы опроса и учета знаний не должны быть однообразными и утомительными для детей. Нужно сочетать проверку знаний с проверкой практических навыков и использовать все богатство опыга советской школы и пример лучших учителей области в деле правильной постановки учета и оценки, знаний учащихся. В этом примером для каждого учителя может быть работа заслуженных учителей школы РСФСР директора 9-й средней школы г. Томска А. Н. Стронской и учительницы 4-й средней школы г. Томска А. И. Мартыновой.Директора и заведующие учебной частью сейчас постоянно должны быть в классах, на уроках и направлять работу учителей, проверять результаты исполнения своих указаний. Так де.тают, напри

мер, руководители Тегульдетской и Ери- вошеинской средн.чх школ. Но во многих школах области это требование к руководству нарушается, и внутришкольный контроль осуществляется плохо.В Пышкино-Троицком и Парбигском районах директора многих школ не предъявляют к учителям необходимых требований и не оказывают им помощи. Поэтому успеваемость в этих школах неудовлетворительная.Время, оставшееся до конца учебного года, нужно использовать для всемерного улучшения подготовки учащихся. Необходимо правильно организовать повторение программного материала, практические работы^учащи.\ся в учебных кабинетах, на учебно-опытных участках и непосредственно в колхозном производстве, экскурсии и консультации. Но все это нужно делать, не допуская перегрузки учащихся, правильно чередуя их классную и домашнюю работу, их труд и отдых.В этот заключительный период учебного года особенно важен строгий контроль за посещением школьниками занятий. Чувствуя пробелы в своих знаниях, боясь оставления на второй год или недопущения к экзаменам, слабые ученики нередко оставляют школу особенно в это время, Так, например, происходит в Минаевской средней школе Асиновского района. Своевременная педагогическая помощь и забота руководителей школы о каждом учащемся безусловно могут предупредить отсев.Внимание руководителей школ в эти ответственные дни должно быть в равной мере сосредоточено и на переводных классах, где учащиеся заканчивают учебный год без экзаменов, и на седьмых и деся

тых классах, где учащимся, начиная с 30 мая, предстоит держать экзамены.Наши школы имеют уже достаточный опыт проведения экзаменов в духе разумных педагогических требований, в строгом соответсувпи с инструкцией Министерства просвещения РСФСР. В этом году ни в коей мере не должно понизиться чувство ответственности педагогических коллективов за успешный исход экзаменов.Задача экзаменацпонных комиссий состоит в том, чтобы выявить знания учащихся и их умение связывать эти знания с жизнью, с практикой коммунистического строительства. Весь текущий учебный год школы работали над осуществлением главного требования —  ликвидации от- I рыва обучения от жизни. Экзамены в значительной степени покажут, как вы- полни.ли школы это требование, насколько учащиеся вооружены знаниями для непосредственного участия в промышленном и ,селвскохозяйственном производстве.Руководители школ и отделов народного образования обязаны внимательно проанализировать итоги экзаменов, глубоко оценить знания учащихся с точки зрения их действенности и сделать практические выводы для будущего учебного года. Пора установить как непреложный закон, что вся практическая часть школьного обучения должна выполняться в полном ее объеме и всеми учителями без исключения. Это —  верное средство успешной борьбы с  формализмом в преподавании, с отрывом обучения от жизни.Руководителям и общественным органи. зациям школ предстоит провести серьез

ную работу по подготовке к летней производственной практике старшеклассников в сельском хозяйстве и на промышленных предприятиях. В каждой школе необходимо разработать педагогически продуманный план производственной .практики, Б котором предусмотреть не только сроки и график работы учащихся, не только решение материально-бытовых вопросов, но II соответствующую связь ■ производительного труда школьников с учебно-теоретической подготовкой.В текущем году новый большой отряд юношей II девушек закончит средние школы нашей области. Перед ними встанет вопрос о приложении их сил и знаний в той пли иной отрасли-хозяйственного строительства, о выборе профессии, о продолжении образования.Руководители школ и отделов народного образования совместно с общественными организациями обязаны оказать практическую помощь выпускникам школ в выборе профессии и устройстве на работу. Нельзя быть равнодушными к судьбе юношей и девушек, получивших аттестаты зрелости. Большая, волнующая проблема подготовки к труду и трудоустпон- ства молодежи, получившей среднее образование, должна быть решена наилучщим образом.Успешно провести экзамены, организованно закончить учебный год, по-деловому решить все вопросы, связанные струдоустройством выпускников, ---  долгкаждого учителя, руководителей школ, отделов народного образования и общественности.
Т. ЗАЙЦЕВА, 

зам. заведующего Томским облоно.
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МЕДЛИТЬ 
НИ ДНЯ, НИ ЧАСА

Полевые работы развертывают
ся медленно.

Особенно плохо организованы 
полевые работы в Томской. Ту- 
ганской. Корниловской, Парбиг- 
ской, Кривошеинской, Тунгусов- 
ской, Молчановской, Чажемтов- 
ской машинно-тракторных станци
ях. По сути дела массовые поле
вые работы здесь еще не начаты.

Руководители этих машинно- 
тракторных станций не принима
ют решительных мер к усилению 
полевых работ, все ссылаются на 
непогоду. Между тем, опыт пере
довиков сева опровергает этот до
вод. Не так уж велика разница в 
климатических и почвенных усло
виях между колхозами Ваткат- 
ской М Т С  и, например, М Т С  Том
ского района. Однако в колхозах 
зоны Баткатской М Т С  вспахано 
более 1.030 гектаров, закультиви
ровано 1.450 гектаров и посеяно 
более 2.050 гектаров, а в трех 
М Т С  Томского района посеяно 
лишь 108 гектаров, вспахано 1.230 
гектаров, закультивировано около 
500 гектаров.

Объясняется это неорганизован
ностью, плохим использо'ванием 
техники. 14 мая, например, в 
Баткатской М Т С  из 62 тракторов 
работали 49, а в М Т С  Томского 
района из 148 тракторов работал 
только 31.

Затянувшаяся раскачка —  вот 
главная причина низких темпов 
полевых работ в Томском районе.

Условия нынешней весны тре
буют исключительно большого на
пряжения на всех участках посев
ного фронта.

Для получения высокого уро
жая важно быстрее завершить вес
новспашку, подготовить фронт для 
массового сева, не медлить с раз
вертыванием сева. Нужно органи
зовать круглосуточную работу 
всех машин, как это делают в пе
редовых бригадах. \

, Тракторно-полеводческие брига
ды Ювалинской М Т С тт. Леонова, 
Михайлова, Метруса, Митро- 
фановской М Т С  тт. Глшского и 
Машанова организовали кругло
суточное использование техники и 
обеспечили высокие темпы пред
посевных работ и сева. Здесь ме
ханизаторы выполняют и перевы
полняют нормы выработки при 
хорошем качестве.

Задача партийных, советских 
организаций, руководителей кол
хозов и М Т С , —  обеспечить рез
кое повышение темпов полевых 
работ, напахать достаточное коли
чество земли, без опоздания орга
низовать массовый сев ранних ко
лосовых культур и кукуру
зы. Надо добиться, чтобы ни один 
колхозник, ни один механизатор 
не ухолил . с поля, не выполнив 
свою норму выработки.

Колхозники и механизаторы! 
Помните, что только высокое тру
довое напряжение поможет нам 
преодолеть трудности нынешней 
весны, завершить сев в лучшие 
сроки.

Все силы —  на выполнение 
этой важной задачи!

РАБОТАЕМ КРУГЛОСУТОЧНОТракторисго.м я работаю третий сезон, после окончания Колпашевского училища механизации сельского хозяйства. В прошлом году на тракторе «ДТ-54» выработал около 800 гектаров мягкой пахоты. Нынче работаю на тракторе «НАТИ» в первой полеводческой бригаде колхоза имени Молотова. Пахать начал 4 мая. В этот день я вспахал 4,42 гектара целины при норме 4,3 гектара. В следующие дни до'вел выработку до 120 процентов нормы. Снегопад вызвал перерыв в работе. Когда снег немного стаял, я снова выехал в поле и, несмотря на то, что поч в̂а еще недостаточно просохла, в первый же день вспахал 6,7 гектара.Перевыполнения норм добиваюсь потому, что каждый раз тщательно готовлюсь к работе, изучаю поле, смотрю, как лучше заехать, чтобы сократить число поворотов. Очень много зависит от прицепщика. Со своим прицепщиком Н. Мед- зе.динцем мы хорошо сваботались.Правление кол.хоза имени Молотова не позаботилось об очистке соломы с полей.

Эго тормозит темпы работ. Автомат у плуга часто засоряется. В таких случаях я не жду, когда прицепщик очистит автомат, а помогаю ему.Сейчас мы стали работать круглосуточно. П в ночную смену норму буду перевыполнять. Иначе нам работать нельзя. Весна нынче очень плохая, посевные работы затягиваются. От нас, трактористов, зависит успех дела. Если мы обеспечим круглосуточное использование машин, будем перевыполнять нормы, то с севом управимся вовремя.Наш долг— работать сейчас, î e считаясь со временем. Было бы желание, а норму на пахоте можно всегда перевыполнить, если не будет простоев по независящим от нас причинам.Мой напарник Н. Лапа тоже все время перевыполняет нормы. Мы с нта соревнуемся.
М. ШЕСТКО. 

тракторист Рыбаловской МТС 
Кривошеинского района.

Б О Р О Н Я Т  О З И М Ы Ев  первой и во второй полеводческих бригадах колхоза «Путь в социализму», Пышкино-Троицкого района, идет подбо- ронка и подкормка озимых. В бригаде тов. Захарова за 3 дня подборонено около 150 гектаров озимых.Во второй полеводческой бригаде под
кормкой и боронованием озимых руководит агроном комсомолка М. Еалныш. Здесь подкормлено 66 гектаров ржи. Тракторист комсомолец П. Гудименко из тракторной бригады Кукушко подборояид около 100 гектаров озимых.

А. БУТОРИН.

☆С В О Д К А
о ходе сева в районах Томской 

области на 15 мая 1957 года 
(в проц, к плану)
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1 Шегарский 9,9 2 ,6
2 Кожевниковский 8.3 2,8
3 Зырянский 3,7 3,3
4 Асиновский 3,3 2 ,6

5 Молчановский 3,4 6,7
6 Кривошеинский 1,3 —
7 Парбигский 1,2 9,1
8 Васюганский 0,9 —
9 Бакчарский 0,7 , 0,6

10 Пышкино-Троицкий 0,6 0,4
11 Томский 0,5 —

12 Тегульдетский 0,4 —

13 Чаинский 0,1 —
Александровский. Верхне-Кетский

Каргасокский, Колпашевский, Пара
бельский, Пудинский и Туганскнй рай
оны к севу не приступали.

В северном районеКАРГАСОЕ. (По телефону). Некоторые колхозы района приступили к полевым работам. Первые 7 гектаров вспахано в колхозе «Путь к коммунизму», где председателем тов. Голубев. На пахоте здесь занято 11 конных плугов. Приступили к пахо-те в колхозах имени Маленкова, «Заря коммунизма», имени Молотова.
Посеем кукурузу только квадратно-гнездовым способомв  1955 году колхозы зоны нашей МТС сеяли 823 гектара кукурузы, а в прошлом году— 1.408 гектаров. Там, где за кукурузой был организован хороший уход, где ее не только сеют, но и вы'ращивают, она дает высокие урсжаи. Об этом свидетельствует опыт звена тов. Артамонцева из колхоза «Победа». Предшественником под кукурузу была кукуруза, которая высевалась в 1955 году по целине на лугах. 1 сентября участок был вспахан под зябь на глубину 18— 20 сантиметров. 28 ап- ре.дя 1956 года на участке провели прибивку влаги, а 5 мая —  предпосевную культивацию, 10 мая —  посев квадратно-гнездовым способом на глубину 4— 5 сантиметров. Вслед за посевом почву прикатали деревянными (легкими) катками. 20 мая провели легкое боронование почвы. 27— 28 мая появились дружные всходы кукурузы. 5 июня,- в пасмурный день, под дождь, звено провело подкормку посевов аммиачной селитрой из расчета 1— 1,5 центнера на гектар, а 12 июня —  первую междурядную обработку культиватором K FT C -4 ,2  на тракторе У -2  в двух направлениях.За культиватором шли члены звена и подправляли растения, удаляли из гнезд .,с,орняки. Прорывку кукурузы в гне;здах но производили, число растений в гнезде оставалось 4— 5 и даже 6 растений. Вторую междурядную обработку провели спустя 13 дней. Посевы в течение лета находились в чистом от сорнякО'В состоянии.Убрали кукурузу на силос с 20 по 22 августа силосоуборочным комбайном С Е -2 ,6 , немедленно закладывали зеленую массу в траншеи. Еаждый из 11 гектаров дал по 320 центнеров зеленой массы.А вот что получилось в бывшем колхозе имени Буденного. Здесь разместили

часть кукурузы по хорошим землям, но ухода за посевами не организовали. Кукурузу загаушили сорняки. В результате из 75 гектаров убрано на силос только 37, урожай зеленой массы получен лишь по 17 . центнеров с гектара.Двухлетний опыт возделывания кукурузы должен явиться для нас такой школой, которая гарантировала бы от ошибок в этом году. Мы учли эти уроки и нынче размещаем кукурузу только на участках с плодшюднымц почвами, не засоренными корневищными и корнеотпрысковыми сорняками. Часть кукурузы будем сеять на пойменньц, землях, на распаханных малопродуктивных лугах и пастбищах.В кормовых севооборотах кукурузу будем размещать в-торой культурой после пара, по обороту пласта целины, залежи, многолетних трав, а также после картофеля, корнеплодов и овощей на чистых от сорняков полях. Все участки зяби, предназначенные под кукурузу, мы забораниваем в два следа со шлейфами, ведем перепашку зяби, предпосевную культивацию на глубину заде-дки семян с одновременным боронованием в агрегате и последующим прикатыванием почвы.Во мно'гих колхозах под весеннюю перепашку зяби или весновспашку внесены местные удобрения иЗ расчета 15— 20 тонн на гектар. В предпосевную культивацию вносим органо-минеральные удобрения из расчета 4— 6 тонн перегноя и 1— 1,5 центнера суперфосфата на гектар.Нужно также хорошо подготовить се мена к посеву. Они подвергаются солнечному обогреву, организована калибровка семян. В день посева обработаем их гранозаном или препаратом «А Б ». Перед посевом обязательно опудрим их гексахлораном для предохранения молодых всходов от повреждения проволочником.

Высевать кукур^^у будем только в прогретую почву, когда ее температура на глубине заделки семян достигнет 8—  10 градусов тепла. В наших условиях это совпадает с  массовым севом пшеницы. Норму высева семян на гектар мы установили 35— 40 килограммов. Кукурузу посеем только квадратно-гнездовым способом, используем для этого все средства, вплоть до ручного сева.Чтобы обеспечить хорошее развитие растений, обязательно примеиим боронование почвы легкими боронами до и после появления всходов. Этим уничтожим взошедшие сорняки и почвенную корку. Боронование посевов после всходов на.че- рены проводить при образовании у кукурузы 2— 3 листочков и только днем, когда растения становятся менее ломкими.Первую междурядную обработку проведем на глубину 10— 12 сантиметров при появлении на растениях 4̂— 5 листочков, вторую —  на глубину 8 сантиметров, когда высота растений достигнет 40— 50 сантиметров. Междурядия будем обрабатывать тракторными навесными культиваторами К ОН-2,8, ' прицепными К УТС-4,2  и КП-3 е приспособлением и коннымц культиваторами с, окучниками. Под первую культивацию обеспечим обязательное внесение подкормки из местных или минеральных удобрений.В каж.юм колхозе зоны МТС созданы кукурузоводческие звенья. Недавно в МТС проведен со звеньевыми семинар по практическому обучению квадратно-гнездовому способу сева кукурузы.Мы уверены, что в этом году вырастим высокий урожай кукурузы и обеспечим общественное животноводство сочными кормами.
М. КОСАЧ,

главный агроном Асиновской МТС.
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Подготовка семян кукурузы к посеву
МЕХАНИЗИРОВАТЬ ОБМОЛОТ ПОЧАТКОВ

В текущем году на пункты «Заготзер- но» поступают семена кукурузы в початках. Выделение зерен из початков —  довольно трудоемкая работа. Трудовые затраты для подгото'вки семян на 100 гектаров посева при ручном обмолоте початков составляют до 50 трудодней. При механизированном обмолоте эти затраты могут быть снижены до одного трудодня. В МТС и колхозах области нет специальных молотилок для обмолота початков. Эту работу можно производить на машинах, имеющих молотильный барабан биль- ного типа, например, молотилками ЫС-1100 и самоходными комбайнами С -4 , производя небольшое переоборудование этих машин по способу, рекомендованному Л. Поляковым и Г. Павловским.При использовании молотилки МС-1100 для обмолота початков устанавливается засыпной ковш, позволяющий подавать початки по всей ширине барабана. Работать -на молотилке следует при числе оборотов молотильного барабана не более 600 в минуту. Производительность молотилки —  до 3 тонн кукурузных початков в час.Для обмолота початков на комбайне С-4 на нем вместо хедера устанавливается стол для подачи початков к молотильному аппарату. Чтобы молотильный барабан работал на вытирание, он снимается с вала, перево'рачивается на 180 градусов в горизонтальной площади и ставится  на свое место. Шкивы барабана и редуктора меняются местами и регулируются не более чем на 600 оборотов в минуту. Зазор между планками деки и билами должен быть у входа 45— 50 миллиметров, у  выхода— 20— 25 ми.длиметров. Часовая производительность на обмолоте —  до 2,5 тонны початков.При обмолоте початков необходимо сле- . дить, чтобы не было повреждения семян, которое может быть уменьшено за счет сни.жения числа оборотов барабана.
ОЧИСТКА И КАЛИБРОВКА СЕМЯН  

■ КУКУРУЗЫПои обмолоте комбайном С-4 или молотилкой МС-1100 зерновая смесь получается- недостаточно очищенной и невыравненной по размерам. Для того, чтобы выделить лучшую часть семян и при по

ЫаО.•e*sS Название (})ракций семян Размеоы семян в миллиметрахширина толщина
1 Средние плоские от 7 до 8 и 9 от 3,5 до 4 и 5
2 Крупные плоские от 8 или 9 до -10 от 3,5 до 53 Средние круглые от 7 до 8 или 9 от 5 до 6,34 Крупные круглые от 8 или 9 до 10 от 5 до 6,3

севе обеспечить высев в каждое гнездо заданное количество зерен (5— 6 зерен), необходимо произвести сортировку и калибровку семяц. Для этого могут быть использованы имеющиеся в МТС машины ОСМ-ЗУ, ОСМ-3, ОС-3, ОС-1. Для выделе, ния из вороха' крупных, мелких и легких примесей, а также зерен из оснований и из вер.хушки початка использование машины ОСМ-ЗУ и ОСМ-3 можно в е - , « При калиброваниисемян на машине ОСМ-3, установленной по схеме для очистки (рис. 1), выключают триер и воздух, решето Б заменяют решетом с прямоугольными отверстиями шириной 5 миллиметров, решето В —  решетом с круглыми отверстиями диаметром 8 или 9 миллиметров, а решето Г —  решетом с отверстиями диаметром 12 миллиметров. При этом получают фракции № 1, Jxs 2 и промежуточный сход е решетасти по следующей схеме (рис, 1). После Б, которьтй после неболыпой перестройки очистки по этой схеме семена должны калиброваться —  разделяться на фракции в зависимости от формы и размера.Калибрование производят на решетах с круглыми и прямоугольными отверстиями. Технологический процесс калибровки назначается в зависимости от сорта семян. Вначале необходимо произвести пробное калибрование. К полученным пробным фракциям семян подбираются посевные диски сеялки и после этого приступают к калибровке всей партии.Качество калибрования в значительной степени зависит от количества зерна, поступающего на решета. Часовую подачу семян следует устанавливать в машину ОСМ-3 200 —  250 килограммов, а в машину ОС-1 —  150— 200 килограммов.Число оборотов приводного вала машин не должно быть более 400 в час.Министерство сельского хозяйства СССР рекомендует производить калибрование семян кукурузы на следующие 4 фракции.

Pm.i

машины (замены решета Б на решето с прямоугольными отверстиями шириной 6,3 миллиметра) пропускают через нее и получают фракции № 3 и 4.
В КАЖДОЕ ГНЕЗДО —  ЗАДАННОЕ 

КОЛИЧЕСТВО ЗЕРЕНПосев калиброванными семенами, позво. ляет укладывать в каждое гнездо заданное количество семян определенного размера и формы. Для обеспечения заданной нормы высева семян необходимо правильно подбирать и устанавливать на сеялках СКГ-6 высевающие диски. При высеве семян, калиброванных на 4 вышеуказанных фракции, применяются диски толщиной 5 миллиметров (высев плоских семян фракции Я : 1 и № 2) и 6 миллиметров (высев круглых семян —  фракции Я : 3 и 4). При высеве в каждое гнездо по 5 и более зерен используются диски с 8 ячейка5ги, в каждой из которых должно помещаться не менее чем по два зерна.Для окончательного подбора высевных

дисков их устанавливают на сеялке в одну —  две банки, а в соседние банки устанавливают по одному диску, имеющему ячейки с диаметром большим и меньшим на 1 миллиметр. Затем в банки засыпают семена фракции и производят высев семян на поверхность, прокатывая сеялку и приводя в движение вилку узлоуловителя от натянутой мерной проволоки.При правильно подобранном диске число гнезд с заданным числом зерен, вместе с  гнездами, имеющими большее или меньшее заданного на одно зерно, должно составлять в сумме не менее 90 процентов всех гнезд.При работе высевающих аппаратов сеялки СКГ-6 часто наблюдается дробление зерна. По данным инженера В. Комари- стова, дробление достигает 6— 7 процентов, Дробление семян при- высеве можно уменьшить в два раза, если произвести заточку верхней плоскости отражательного клапана под углом 25— 28 градусов и носка клапана под углом в 45 градусов в горизонтальной плоскости. Если же в высевных дисках у каждого отверстия сделать выходные канавки глубиной 2— 2,5 миллиметра и длиной 12 миллиметров в направлении окружности центров отверстий и одновременно использовать измененный клапан-отражатель, то дробление зерна уменьшается в 3— 5 раз, При установке высевающих аппаратов на норму высева следует учитывать, что использование измененных деталей высевающего аппарата уменьшает количество высеваемых семян.
'  С. лисовик,

заведующий отделом механизации 
Томской государственной сельскохозяй

ственной опытной станции.
В. ПРЯХИН,

главный инженер облсельхозуправления.
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Резко увеличить производство 
молока на 100 гектаров сельхозугодий

Доярка колхоза „Победа" Е. Коркева 
надоила по 1895 килограммов молока

на корову
*  >, л ^о S ^..  (а S3«3 я Я о щ2  а а.: а 2

1 Корнева Е .
2 Пахомова Н .
3 Федосова А .
4 Киселева А .
5 Ромашева А .
6 Васильчук М .
7 Акулова Е .
8 Якобьянис М.
9 Бауман С .

10 Праслова Е .
11  Ефимова Е .

12 Королева
13 Соколова Е .
14 Грехова Л.

15 Гургон М .
16 Мяссо Э .
17 Барышева Е .
18 Михайлева
19 Гончарова К.
20 Ткаченко А .
21 Болювская М . М .

22 Светикова В.
23 Кудрявцева И .
24 Мартюшева Ф ,
25 Горничных К.
26 Суркова
27 Трумпманис Э .
28 Шерстобаева
29 Гофман А .
30 Борисова
31 Белобородова А .
32 Симакова Е .
33 Жидкова Ф .
34 Ефимова А .
35 Кирьянова Л .
36 Крылова П .
37 Томилова Л.
38 Чапкина' А .
39 Кошман А .

40 Иванова А .
41 Яковлева М .
42 Хлебникова А .
43 Уртамова А .
44 Фатеева Н .
45 Куклина А ,
46 Этукмаева
47 Злобина А .
48 Зиновии М .
49 Болювская М . Д .

50 Васильева В.
51 Михайлова
52 Нищеглот Е .
53 Николаева А .
54 Муйсге Л.
55 Гринук А .
56 Гофман
57 Андреева А .
58 Зелинская Л.
59 Карьева Б.
60 Дульзон Е .
61 Борисова
62 Барышева А .
63 Трей Э .
64 Ярунина Л.
65 Кирьянова А .
66 Талапина
67 Маркина Т.
68 Бракакс О.
69 Перцу Э .
70 Крючкова В.
71 Шарковская Б.
72 Фатеева А .
73 Понозова Т.
74 Тихонова А .
75 Валуева А .
76 Вильт М .
77 Дзедонс А .

78 Горбунова П.
79 Аникина М .
80 Вторушина Ф .
81 Сафронова
82 Сергеева М .
83 Сухачева
84 Титкова
85 Тюменцева А .
86 Суходолина
87 Катутис
88 Полевина Н .
89 Лугачева А .
90 Андреева А .
91 Ромашова В.
92 Вахтова Н ,

93 Филиппова Е .
94 Декане А .
95 Юрошникова
96 Бескова К.
97 Вильт А .
98 Комарнцына М .
99 Ромашова М .

100 Каретонова
101 Ямщикова Ф .
102 Казенкина
103 Баженова Е .

«Победа»
«Победа»
«Победа»
«Победа»
«Победа»
«Красный Октябрь» 
«Победа»
«Победа»
«Победа»
«Красный Октябрь» 
Имени Калинина 
Имени Булганина 
«Победа»
«Вперед к коммуниз. 
му»
«Красный Октябрь» 
«Северное сияние» 
«Северное сияние» 
Имени Булганина 
Имени Калинина 
Имени Ленина 
« Вперед к коммуниз. 
му»
Имени Калинина 
Имени Калинина 
Имени Красина 
Имени Сталина 
Имени Шверника 
Имени Сталина 
Имени Булганина 
Имени Ворошилова 
Имени Шверника 
Имени Ворошилова 
«Заря»
Имени Шевченко 
Имени Сталина 
«Северное сйяние» 
Имени Калинина 
Имени Сталина 
Имени Калинина 
«Вперед к коммуниз
му»
Имени Калинина 
Имени Калинина 
«Единый труд» 
«Единый труд» 
«Северное сияние»
Имени Калинина 
«Красный Октябрь» 
Имени Сталина 
«Путь к коммунизму» 
«Вперед к коммуниз. 
му»
«Северное сияние» 
Имени Шверника 
«Северное сияние» 
Имени Дзержинского 
«Северное сияние» 
«Путь Октября»
«Путь к коммунизму» 
«Единый труд»
Имени Ворошилова 
«Путь ленинизма» 
Имени Калинина 
Имени Крупской 
«Северное сияние» 
Имени Ильича 
Имени Жданова 
Имени Красина 
Имени Мичурина 
Имени Сталина 
Имени Маленкова 
Имени Молотова 
Имени Сталина 
Имени Хрущева 
«Северное сияние» 
Имени Калинина 
Имени Жданова 
Имени Мичурина 
Имени Дзержинского 
«Вперед к коммуниз. 
му»
«Коммунист» ; , д,.
Имени Ленина "" 
Имени Калинина 
«Путь к коммунизму» 
«Путь к новой жизни» 
«Комсомолец»
Имени Шверника 
«Единый труд»
Имени Булганина 
«Путь Октября»
Имени М . Горького 
Имени Калинина 
Имени Калинина 
Имени Кирова 
«Вперед к коммуниз. 
му»
Имени Калинина -  
Имени Сталина 
«Комсомолец» 
«Коммунист»
Имени Дзержинского 
«Гигант»
«Коммунист»
«Заря»
Имени Ворошилова 
«Комсомолец»
«Вперед к коммуниз
му»

Кожевниковский 1895
Кожевниковский 1796
Кожевниковский 1696
Кожевниковский 1678
Кожевниковский 1673
Молчановский 1512
Кожевниковский 1499
Кожевниковский 1492
Кожевниковский 1456
Молчановский 1445
Кожевниковский 1440
Кожевниковский 1381
Кожевниковский 1363
Томский 1360

Молчановский 1326
Бакчарский 1324
Бакчарский 1324
Кожевниковский 1313
Кожевниковский 1273
Парбигений 1272
Томский 1271

Кожевниковский 1237
Кожевниковский 1235
Чаинский 1227
Парбигский 1212
Кожевниковский 1206
Молчановский 1205
Кожевниковский 1197
Колпашевский 1193
Кожевниковский 1193
Колпашевский 1181
Чаинский 1177
Кожевниковский 1173
Парбигский 1168
Бакчарский 1168
Чаинский 1161
Парбигский 1157
Чаинский 1157
Томский 1150

Кожевниковский 1149
Кожевниковский 1142
Томский 1133
Томский I 1133
Бакчарский 1127
Кожевниковский
Молчановский
Парбигский
Молчановский •• 1117
Томский , 1115

Бакчарский 1113
Кожевниковский 1113
Бакчарский 1111
Кожевниковский 1107
Бакчарский 1102
П.-Троицкий 1098
Молчановский 1096
Томский 1091
Колпашевский *̂^^9
Колпашевский 
Кожевниковский 1080
П.-Троицкий 1080
Бакчарский 1078
Чаинский 1075
Молчановский 1071
Чаинский 1066
Ту ганский 1065
Молчановский 1062
Колпашевский 1060
Асиновский 1060
Парбигский 1060
П.-Троицкий 1059
Бакчарский 1058
Парбигский 1058

Асиновский 1055
Туганский 1044
Кожевниковский 1041
Томский 1040

Кожевниковский 1038
Парбигский 1036
Кожевниковский 1036
Молчановский 1035
Кожевниковский 1035
Асиновский 1033
Кожевниковский 1032
Томский 1030
Кожевниковский 1030
П.-Троицкий 1029
Парабельский 1025
Кожевниковский 1022
Кожевниковский 1022
Кожевниковский 1017
Томский 1012

Кожевниковский 1011
Молчановский 1009
Асиновский 1006
Кожевниковский 1006
Кожевниковский 1006
Шегарский 1005
Кожевниковский 1004
Чаинский 1003
Колпашевский 1001
Асиновский 1001
Шегарский 1001

Передовые колхозы по надою молока

К О Л Х О З Р А

«Единый труд»
Имени Ворошилова 
«Победа»
«Северное сияние» 
Имени М . Горького 
«Путь ленинизма» 
«Вперед к коммунизму» 
Имени Калинина 
Имени Сталина 
«Вперед к коммунизму» 
«Ленинская искра» 
И.чени Калинина 
Имени Калинина 
«Путь Октября»
«Заря»
Имени Красина 
«Комсомолец»
«Юный ленинец»
Имени Ленина 
Имени Жданова 
«Красный Октябрь» 
Имени Булганина 
Имени Ворошилова 
«Коммунист»
Имени Жалинина 
«Наша Родина»
Имени Шверника

Й 0  Н

Иолуче 0 
молока на 
100 r.j се 1Ь- 
хозугод й 
за 7 меся
цев (цент)

Надоено моло
ка на ф ураж- 
ную ко рову за 
7 месяц ев (кг)

Томский 64 980
Колпашевский 57 833
Кожевниковский 54 1191
Бакчарский 54 1122
Парабельский 54 871
Колпашевский 51 815
Шегарский 44 764
Кожевниковский 43 1081
Парбигский 43 998
Томский 40 871
Томский 38 817
Парбигский 38 758
Чаинский 36 1045
П.-Троицкий 35 792
Чаинский 34 978
Чаинский 33 953
Асиновский 33 843
Томский 32 928
Парбигский 32 883
Асиновский 30 791 ■
Томский 29 835
Кожевникогский 29 1049
Парбигский 28 786
Кожевниковский 27 909
П.-Троицкий 26 722
Кожевниковский 23 714
Кожевниковский 22 862
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Чехословацкая Республика. В ста
ринное» городе Моравска Тржебова на. 
ходигся завод «Сандрик», изготовляю
щий известные столовые приборы из 
нержавеющей стали.

На снимке: Йозеф Главам во время 
работы.
(Чехословацкое телеграфное агентство).

Требования в Австралии 

пренратить испытания 

ядерного орудия
Л О Н Д О Н , 15 мая. (Т А СС). Как пе

редает агентство Рейтер из Канберры, 
депутат австралийского парламента 
Р . Холт внес в палате представителей 
от имени фракции оппозиционной лей
бористской партии чрезвычайную резо
люцию, призывающую австралийское 
правительство потребовать прекраще
ния испытаний ядерного оружия. 
Р . Холт заяви.т, что испытания должны 
быть прекращены немедленно. Он ука
зал, что австралийская общественность 
всецело поддерживает предложение о 
прекращении всех экспериментальных 
ядерных взрывов.

Западногерманские ученые 

против атомного 
воорушения

Б О Н Н , 15 мая. (Т А СС). Как сооб
щает агентство Д Н А , в Бадгодесберге 
(ФРГ) состоялась встреча ведущих за
падногерманских ученых —  специали
стов в области атомной энергии. На  
встрече присутствовали авторы извест
ного обращения 18 западногерманских 
ученых-атомников.

Участники встречи подчеркнули, что 
к 18 ученым Ф Р Г , предупредившим об 
опасных последствиях атомного воору
жения бундесвера, присоединились так
же и молодые исследователи в области 
атомной энергии. В адрес восемнадца
ти ученых-физиков со всех концов 
страны поступают телеграммы, в кото, 
рых горячо приветствуется их выступ
ление против участия Западной Герма
нии в гонке ядерного вооружения.

Американская печать об отношении в ОША к советским , 
предложениям по разоружению

Н Ь Ю -Й О Р К , 15 мая. (Т А СС). А м е. 
риканская печать утверждает, что су
ществуют разногласия в правительст
венных кругах С Ш А  в подходе к со
ветским предложениям по разоруже
нию. По мнению журнала «Юнайтед 
Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт», эти 
разногласия в основном сводятся к 
расхождениям между государственным 
департаментом, который, считая совет
ское предложение «неприемлемым», в 
то же время «выразил желание продол
жать переговоры», и военным ведомст
вом С Ш А , которое высказалось за 
«прямое отклонение предложения». От
рицательная позиция, занятая военны
ми кругами С Ш А  в отношении перего
воров по разоружению с Советским 
Союзом, как видно из сообщений аме
риканской печати, объясняется их опа
сениями, что они могут привести к 
заключению соглашения с Советским 
Союзом по вопросам разоружения. Это 
противоречило бы далеко идущим аг
рессивным планам С Ш А , основанным, 
по словам военного обозревателя газе
ты «Нью-Иорк тайме» Болдуина, на 
директиве национального совета без
опасности, изданной еще в первые го
ды пребывания Эйзенхауэра на посту 
президента и предусматривающей при
менение «во всеобщей войне» ядерного 
оружия. По словам Болдуина, в на
стоящее время армия и военно-воз.

душные силы С Ш А  добиваются от на
ционального совета безопасности рас
ширения этой директивы с тем, чтобы 
она предусматривала применение ядер
ного оружия как в «небольших» или 
ограниченных по своим масштабам, так 
и в «больших» войнах.

«Решение правительства, —  заклю
чает Болдуин, —  перестроить наши 
будущие военные планы с учетом при
менения атомного оружия даже в не
большой войне может, в конечном сче
те, привести к отсутствию гибкости, к 
тому, что не будет выбора средств и 
методов борьбы».

Еженедельник «Ньюсуик» сообщает 
из Вашингтона, что председатель объ
единенной группы начальников штабов 
адмирал Рэдфорд в частных беседах 

выражает беспокойство по поводу ка
кой-либо перспективы того, что Соеди
ненные Штаты «пойдут на заключение 
соглашения» с Советским Союзом по 
вопросам разоружения, которое будет 
включать так называемый «плгпг от
крытого неба», демилитаризованную 
зону в Европе и сокращение американ

ских и советских вооруженных сил.
По словам еженедельника, Рэдфорд 

«опасается любого подобного плана 
разоружения» и считает, что « С Ш А  
должны сохранить свой атомный арсе
нал».

Индонезия отвергает 
,,атомную помощь*’ СШ А

Д Ж А К А Р Т А , 15 мая. (Т А С С). Пред
ставитель министерства иностранных 
дел Индонезии Сувито Кусумовидаг- 
до, комментируя сообщение о готовно
сти С Ш А  предоставить атомное _  ору
жие нейтральным странам, включая 
Индонезию, заявил, что Индонезия не 
будет просить у  С Ш А  атомное оружие. 
«Мы не нуждаемся в атомном ору
жии, —  заявил представитель мини
стерства иностранных дел.— Индонезия 
не имеет 1̂ икаких агрессивных намере
ний против какой-либо другой страны».

«Более того, —  заявил он, —  Индо
незия будет продолжать свою независи
мую внешнюю политику, а принятие 
помощи в виде оружия от иностранно
го государства означало бы присоеди
нение к одному из блоков в холодной 
войне».

Индонезия одобрит использование 
атомной энергии только для строитель, 
ства в мирных целях, в интересах боль
шинства человечества, сказал Кусумо- 
видагдо.

Подготовка новой провокации против Египта
Т Е Л Ь -А В И В , 15 мая. (Т А СС). На

мерение правительства Израиля напра
вить «пробное судно» через Суэцкий 
канал с явным замыслом вызвать но
вый конфликт с Египтом является ос
новной темой сегодняшних израиль
ских газет. Нельзя не отметить тесную 
связь комментариев газет с выступле
нием государственного секретаря С Ш А  
Даллеса на пресс-конференции 14 мая. 
в котором он заявил, что С Ш А  не бу
дут возражать против посылки изра
ильского «пробного судна» через С у 
эцкий канал.

Как сообщает газета «Ламерхав», 
представитель М И Д  Израиля заявил 
вчера, что Израиль окончательно ре
шил направить свое судно по Суэцкому 
каналу, когда для этого наступит под. 
ходящее время.

Газеты указывают на истинных вдох, 
новителей этой новой провокационной 
затеи. «Некоторые западные круги, —  
отмечает газета «Кол гаам», —  в пос. 
леднее время подстрекают израильское 
правительство усилить напряженность 
в этом районе посредством посылки 
израильского «испытательного судна»

через Суэцкий канал». Эти круги, по 
словам газеты, строят свои расчеты на 
том, что правительство Израиля «соч
тет препятствия в прохождении изра
ильских судов по Суэцкому каналу, 
как возобновление военных действий и 
будет реагировать категорическими во. 
енными мерами». Из комментариев пе
чати видно, что на осуществление «ис
пытательного рейса» Израиль толкают 
правительства С Ш А , Франции и А н 
глии.

Вашингтонский корреспондент газе
ты «Гаарец», комментируя заявление 
Даллеса, пишет: американский государ
ственный секретарь дал согласие на 
пробную посылку судна. Вместе с тем 
Даллес заявил, что С Ш А  не согласят
ся с попыткой Египта задержать судно. 
По всем признакам, продолжает «Га
арец», посылка судна будет согласова
на с западными державами. Англий. 
ское правительство выразило поддерж
ку такого действия. Этот вывод, пишет 
в заключение газета, можно сделать из 
последнего выступления Макмиллана в 

парламенте.

Заявление Вильсона
Н Ь Ю -И О Р К , 15 мая. (Т А СС). По 

сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс, вчера министр обороны С Ш А  
Вильсон, возвратившийся после своей 
поездки по штатам Техас и Луизиана, в 
Вашингтонском аэропорту заявил кор
респондентам, что С Ш А  в настоящее 
время рассматривают вопрос о посыл, 
ке в Южную Корею управляемых сна
рядов, способных нести ядерные за
ряды. Вильсон, по словам агентства, 
указал, что этот вопрос «обсуждался 
на заседаниях национального совета 
безопасности» и он «надеется, что ре
шение будет принято без промедле
ния».

У

в  цехе №  8 томского завода «Сибэлектромотор» высокой выработки до
бился токарь.карусельщик механического участка Рафаил Рафаилович Реннер. 
Обслуживая три станка, он месячную норму выполняет на 400— 450 процен. 
тов. Соревнуясь в честь 40-й годовщины Великого Октября, тов. Реннер обя. 
зуется выполнить в этом году четыре годовых нормы.

На снимке: Р . Р . Реннер.
Фото Ф . Хитриневича.

К О Л Х О З  С Т Р О Ж Т  Ш К О Л Ув  деревне Ново-Ивановка, Еожевников- ского района, колхоз имени Шверника 1 выделил специальную строительную I бригаду из 15 человек для сооружения I школы. Сейчас строительство ее в полном разгаре.
Созданы бригады для рубки жилых домов колхозников. В НоЕО-Йвановке строятся 22 дома. Правление артели помогает колхозникам в вывозке и распиловке леса.

L  МАКСИМОВ.

Сколько же еще ждать?
( П и с ь м о  в р е д а к ц и ю )

„Преступный план“

приговор английским 
шпионам в Г Д Р

Б Е Р Л И Н , 15 мая. (Т А СС). Как сооб
щает берлинская демократическая пе
чать, в лейпцигском окружном суде за
кончился процесс по делу агентов ан
глийской разведки Р . Бергнера, 
О. Квельмальца, В. Андреса и А  Лам- 
пковсКого. Они занимались сбором 
шпионской информации экономического 
и военного характера, вербовали но
вых агентов для английской разведки, 
совершали диверсионные акты. За  под
рывную деятельность против Герман
ской Демократической Республики суд 
приговорил вражеских агентов к раз
личным срокам тюремного заключения 
— от 14 до 4 лет.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр нмеин В. П . Чкалова.
17 мая — «Без языка».
18 Мая — «Нора» (последний раз).
19 мая днем — «Без языка».

вечером — «Одна».
Начало вечерних спектаклей в 8 час. 

вечера, дневного —  в 1 2  часов дня.

А Ф И Н Ы , 15 мая. (Т А СС). В Греции 
ширится недовольство народа в связи с 
заявлением, сделанным министром 
иностранных дел Аверофом в Бонне, 
по поводу создания атомных баз на 
территории страны.. Сегодня в газете 
«Авги» опубликовано заявление секре
тариата организации по осуществлению 
сотрудничества между греческими тру
дящимися (СЕО Е).

В заявлении, в частности, говорится: 
«Секретариат С Е О Е  на чрезвычайном 
заседании рассмотрел вопрос относи
тельно превращения Греции в атомную 
базу. Секретариат от имени тысяч ра
бочих и служащих Греции осуждает 
этот преступный план. Рабочим, как и 
всему греческому народу, угрожает 
опасность уничтожения. Требованием

ло-всего греческого народа является 
зунг: «Мир и работа».

Секретариат' призывает руководство 
рабочих центров Афин, Пирея, Соло- 
ник, рабочих всей страны поднять ши
рокое движение против большой опас. 
ности, устранить ее, чтобы спасти на
ших детей и пользоваться миром.

Опубликовано также заявление союза 
печатников Афин, в котором говорится: 
«Мы решительно отказываем кому бы 
то ни было в праве превращать нашу 
страну в пустыню. Мы поднимаем го
лос протеста и не соглашаемся на соз
дание баз в нашей стране. Мы против 
оружия массового уничтожения. Мы не 
хотим, чтобы наша родина преврати, 
лась в Хиросиму и Нагасаки».

Американские военные поставки Югославии
В А Ш И Н Г Т О Н , 15 мая. (Т А СС). 

Представитель государственного депар. 
тамента С Ш А  объявил, что С Ш А  
возобновляют поставки военного снаря
жения, в том числе реактивных самоле
тов, 3 Югославию.
■ Как известно,' американские военные 
поставки в Югославию были приоста
новлены в августе прошлого года.

В заявлении государственного де
партамента говорится, что «за период 
примерно Б шесть месяцев... продол, 
жалось тщательное изучение всех ас. 
пектов отношений между Соединенны
ми Штатами и Югославией и на этой 
основе в настоящее время сделаны оп
ределенные выводы».

Как отмечается в заявлении, проис
шедшие за этот период события пока
зали правительству С Ш А , что «Ю го
славия остается и твердо намерена 
оставаться независимой и что в интере
сах Соединенных Штатов поддержи
вать эту решимость Югославии быть 
свободной от иностранного контроля».

Жильцы дома X» 19 по улице Большой Подгориой не раз обращались в Вокзальный райисполком с нросьбой про- язвести капитальный ремонт дома. Проходили год за годом, но никакого ремонта не было. Томский облисполком своим отношением за X  808 от 25 июня 1955 года дал указание горисполко^гу проверить состояние нашего дома и принять необходимые меры. Подобные проверки производились неоднократно. В результате в конце 1956 года был. произведен «ремонт», который заключался в том, что была поставлена подпорка, чтобы

окончательно не обрушилась лестница, ведущая на второй этаж. Остальной ремонт был оставлен до «следующего», 1957 года.В начале марта этого года к  нам пришла еще одна комиссия от Вокзального райисполкома. Она тоже посмотрела и joHia. А мы так и не анаем, как решен вопрос о ремонте нашего дома. Может быть, нам опять придется ждать следующего года?
СОЛОДОВА, ЗАБОЛОЦКАЯ, РЮТИНА, 

МАТВЕЕВА, ЗУБКОВА.

С Л У Ч А Й  НА РЕ К Е

Испытание английского ядерного оружия
Л О Н Д О Н , 16 мая. (Т А СС). Вчера 

вечером министерство снабжения Анг
лии сообщило о том, что вчера в цент

ральной части Тихого океана было про. 
изведено испытание английского ядер
ного оружия.

11 мая рабочий Томской лесоперевалочной базы А. Г. Соколюк поехал на лодке по реке Томи для проверки головки гавани. Лодка днищем зацепилась за трос крепления головки и перевернулась. Соколюк начал тонуть.Постовой Томской карандашной фабрики тов. Козлов, заметив тонувшего, немедленно сообщил об этом на спасательный пост карандашной фабрики, а сам бросился спасать утонающего.

Исполняющий обязанности начальника спасательного поста тов. Щербаков, получив сообщение о бедствии, вышел лодке к месту происшествия, и Соколе» был спасен.За находтавость, проявлённую прв спасении утопающего, областной комите* ДОСААФ наградил Г. А . Козлова tf П. И. Щербакова грамотой областнм* комитета ДОСААФ.
. П. .ЧЕРЕЗОВ.

А

X  велогош ж еа м ш рл  
з л ж со л ч я л л св

В А Р Ш А В А , 15 мая. (Спец. корр. 
Т А С С ). Сегодня участники велогонки 
мира прошли последний этап— Лодзь—  
Варшава протяженностью 140 километ
ров. Крупнейшие соревнования вело
гонщиков.любителей , закончились.

По сумме 12 этапов звание лидера 
гонки в личном первенстве завоевал 
болгарский велогонщик Христов. В  
командном первенстве победили спорт, 
смены Г Д Р . На втором месте велогон
щики Польши. Советская команда за
няла третье место.

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 17 мая ожидается днем пе
ременная облачность, по западным рай
онам —  слабый дождь, по остальной 
территории —  без осадков, ветер юго- 
западный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура воздуха 17 —  22 градуса 
тепла.

В  последующие два дня переменная 
облачность, временами дождь, местами 
грозы, вете{) 3 — 7 метров в секунду, 
температура ночью 4 — 9 градусов с  
понижением в отдельные дни до 0 —-2  
градусов мороза, днем — 15— 20 гра- 
дусо*в тепла.

с л е д у ю щ и й  н о м е р  г а з е т ы  в ы й д е т  в  в о с к р е с е н ь е . 19 МАЯ.
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр имена М. Горького.

17 мая — новый цветной художест
венный фильм «Высота». Сеансы; 9-10, 
11. 12-50, 2-40. 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Зал кинохроники — документальный 
фильм — «От Волхова к Ангаре». Се
ансы: 10, 11-15, 12-30, 1-35, 2-50,
4-05, 5-20, 6-35, 7-50. 9 .05.

Кинотеатр имени И . Черных.
17 мая. Большой зал — «Высота». 

Сеансы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15, 5-10, 
7-05, 9, 10-50., Малый зал. — «Мирза 
Галин». Сеансьг: 10, 12, 2, 4, 6 , 8 . 10.Т о м с к а я  с т у д и я

Пятница, 17 мая
19.00. Для детей. Выступление арти

стки Ады  Газукиной. 19.15. Киножур
налы. 19.35. Вечер старинных роман
сов, цыганских песен и плясок. 2 0 . 1 0 . 
Советы огородникам и садоводам.
20.30. Художественный фильм «Педа. 
гогическая поэма». (Демонстрируется 
по просьбе студентов педагогического 
института).

Суббота, 18 мая
19.00. Репортаж «Навигация нача

лась». 19.15. Музыкальный антракт.
19.30. Спектакль Томского областного 
театра «Трудный возраст», пьеса 
М . Юдалевича. .

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Магазин подписных изданий (г. Томск, переулок __ Батенькова, 5) полу

чил и вручает подписчикам очередные тома собраний сочинений,
К . Маркс и Ф . Энгельс —  6 — 7 тома.

Ф . М . Достоевский — 5-й том.
М . Шолохов (в 8 -ми томах) —  5-й том.
В . Маяковский —  4-й том.
Н . С . Лесков —  3-й том.
Л . Украинка — 3-й том.
М . Пришвин — 4-й том.
Р . Роллан — 11-й том.
А . У пит — 4-й том.
И . Вазов — 5-й том.
Большая Советская Энциклопедия — 46-й том.
Здесь же принимается подписка на Большую медицинскую энцикло.

\ педию в 35 томах, цена тома 32 рубля.________________________________________________ J

На основании решения Томского горисполкома об отводе 'лесоперева
лочному комбинату земельных участков под гражданское и промышленное 
строительство последний предупреждает всех граждан, организаций и уч
реждения о запрещении всякого строительства, посадки садов и огородов 
на следующих участках:

по всей территории 2-й лесобиржи, ограниченной вновь построенной 
земляной дамбой;

в конце улицы Большой Подгорной в районе строительства брусча
тых и щитовых домов лесоперевалочного комбината;

на пятьдесят метров вправо н влево от железнодорожных путей вновь 
строящейся станции Черемошники;

на пятьдесят метров вправо и влево от подъездных путей, в районе 
строящихся зданий школы, детского сада, восьми- и двенадцатиквартир
ных домов;

на всей береговой полосе от мясокомбината до территории лесопере
валочного комбината и в районе намыва гравия землесосными снарядами.

Копка погребов и возведение всяких строений запрещается на всей 
территории лесоперевалочного комбината, в жилом поселке Черемошни. 
ки, в поселках № №  1, 2, 3, 4 , 5, 6, Блокпост и 2-м поселке (севернее 
цеха пиломатериалов).

Самовольно возведенные здания и другие сооружения, а также огоро
ды в вышеперечисленных местах будут сноситься без возмещения ущер
ба владельцам.

Анжерскому машиностроительному заводу «Свет шахтера» тр е б у ю т ся ^  
для работы в специальном конструкторском бюро опытные инженеры-кон
структоры на должности:

начальников секторов с окладом до 2.000  рублей в месяц, 
главных конструкторов проектов с окладом до 1.900 рублей в месяц, 
руководителей групп с окладом от 1.400 рублей до 1.600 рублей в 

месяц.
ведущих конструкторов с окладом от 1.400 рублей до 1.600 рублей в 

месяц.
старших ннженеров-конструкторов с окладом от 1.2 0 0  рублей до 1.300 

рублей в месяц,
инженеров-конструкторов с^кладом от 1.0 0 0  до 1 .1 0 0  рублей в месяц. 
Также требуются: главный^механик завода, специалисты по промыш

ленным печам и вентиляции, в управление капитального строителгаства — 
главный инженер управления, начальник планового отдела, начальник 
производственно-технического отдела, прорабы в мастера по строительст
ву, рабочие-строители всех специальностей, машинисты в помощники ма
шинистов паровозов.

Принятые на работу семейные обеспечиваются квартирами, одиночки — 
общежитием.

Обращаться.' Кемеровская область, г. Анжеро-Судженск, улица Ван- 
\цетти, 1 , отдел кадров. 3 — 3 (

Томскому тресту очистки города тре. 
буется на постоянную работу кассир.

Обращаться: г. Томск, улица Карта
шова, 47, телефон 48-16. 2 — 1Пассажирской автотранспортной конторе требуются на работу шоферы 1 и II 
классов, слесари 4 — 5 разрядов и двор
ник.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 23, отдел кадров. 2 — 1

Требуются рабочие на строительство
с премиальной оплатой.

Обращаться: г. Томск, улица Киев
ская, 76, отдел кадров. 2 — 1

Облтоппрому срочно требуется стар
ший бухгалтер с отъездом в район.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба
тенькова, 3, комната 27.

Томскому строительно-монтажному
управлению радиофикации требуются 
на постоянную и временную работу: 
плотники, каменщики, штукатуры, мон
теры радиотелефонной связи, разнора. 
бочие.

Обращаться; г. Томск, улица Неточ
ная, 36. 2 — 1

Томский медицинский институт имени В. М . Молотова объявляет, 
что в среду, 29 мая, в 5 часов вечера, в актовом зале медицинского ин
ститута на ученом совете санитарно-гигиенического факультета состоится

З А Щ И Т А  Д И С С Е Р Т А Ц И И :

младшим научным сотрудником Томского научно-исследовательского 
института вакцин и сывороток Л . П . Сайгадак на тему «Материалы по 

лабораторной диагностике бактериальной дизентерии», представленной на 
соискание ученой степени кандидата медицинских наук.

Официальные оппоненты; профессор доктор Н . П . Федотов, кандидат 
медицинских наук доцент Н . Ф . Сурнина;

аспирантом кафедры организации здравоохранения и истории меди
цины Томского медицинского института Н . М . Стариковым на тему 
«К  вопросу о заболеваемости, травматизме и организации медицинского 
обслуживания рабочих лесосплавных предприятий Томской области»,
представленной на соискание ученой степени кандидата медицинских 
наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор А . А . Ковалевский, кан
дидат медицинских наук доцент М . А . Попов.

С  диссертациями можно ознакомиться в библиотеке медицинского 
института.

Томскому облпромсовету для работы 
на стекольных заводах требуются: инже
неры-силикатчики, а также старшие бух
галтеры для работы на периферии.

Обращаться: г. Томск, улица Сверд
лова, 1 , отдел кадров. 2 — 1

Горремстройтресту требуются: плот
ники, десятники, крсвглыцпки, штука
туры, маляры, печники, восчикн, груз
чики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Алтай
ская, 5, отдел кадров. 2— 1

Томскому медицинско.му институту 
требуются: старший лаборант с мепи- 
цинским образованием, лаборант фарма
цевт, препараторы, уборщицы, стати
стик, грузчики, столяр. КОНЮХ-ЕОЭЧИК, 
слесари и заместитель главного бухгал
тера.

Обращаться: г. Томск, Московский 
тракт, 2 .

Томской карандашной фабрике сроч
но требуются: рабочие на заготовку 
леса, сезонные рабочие на сплав, мото
рист на катер и подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров. 
__________________________________3 — 1

Гр-ка Лобастова Екатерина Никола
евна, проживающая в г. Томске, зоз. 
буждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Лобастовым Николаем Макси, 
мовичем, проживающим в г. Томске, 
улица Карла Маркса, 38, кв. 8 .

Дело подлежит рассмотрению в на. 
родном суде 1 -го участка Вокзального 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им, Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора „г, - or, оо о< ло - л,
жизш т- 37.77 и 42.44, пропаганды —  47.45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного— 37-75, отдела писем—  37-38 и 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством

бухгалтерии и отдела объявлений

37-37, заместителя редактора— 51.75, 
ромышленного— 37-75, отдела писем— 

'3 7 -36 , директора типографии —  37.72.

ответ, секретаря —  31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
— 5 2 2 3 .
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